

15.02

**Abgeordnete Martina Kaufmann, MMSc BA (ÖVP):** Sehr geehrter Herr Präsident!

Werte Kolleginnen und Kollegen hier im Hohen Haus! Zuallererst möchte ich mich gerne an die Unternehmerinnen und Unternehmer in den KMUs wenden. Ich weiß, wie es uns allen im Moment gerade geht, wie viele schlaflose Nächte wir verbringen, weil wir Aufträge nicht mehr entgegennehmen konnten, weil Aufträge ausgeblieben sind oder auch weil die Kundin oder der Kunde jetzt gerne kurzfristig etwas umgesetzt haben möchte. Die gesamte Arbeitsplanung ist natürlich ganz anders, als wir es bis dato gewohnt waren.

Ich möchte Ihnen dennoch Mut zusprechen, denn gerade wir als KMUs sind es, die in Österreich Arbeitsplätze schaffen, und gerade wir waren es auch in der Vergangenheit, die diese Vielzahl an Arbeitsplätzen gesichert und dieses Land Österreich ausgemacht haben. *(Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.)*

Durch viele Maßnahmen sind wir jetzt in den letzten Wochen unterstützt worden – die Frau Ministerin hat sie skizziert –, und heute sprechen wir über ein Budget, das auch zukünftige Maßnahmen betrifft.

Als Lehrlingssprecherin ist es mir besonders wichtig, da einen Punkt herauszugreifen, nämlich die Euroskills. Mit 2,5 Millionen Euro im Budget sind die Euroskills in Graz im nächsten Jänner ausfinanziert, und wir können die Besten der Besten vor den Vorhang holen und so wirklich gute Role Models für Jugendliche sichtbar machen. *(Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.)*

Als Lehrlingssprecherin ist es mir besonders wichtig, dass wir die Wahlmöglichkeit zwischen schulischer Ausbildung und beruflicher Ausbildung in Österreich stärken. Wie wichtig gerade auch die jungen Geister in den KMUs sind, haben wir jetzt in der Krise gespürt, und daher ist ein weiterer Punkt aus dem Budget für die Zukunft besonders wichtig, nämlich KMU digital. Wir alle haben jetzt wahrscheinlich erlebt, wie wichtig es wäre, gute Onlineanbindungen zu haben, wie wichtig es wäre, dafür das Know-how bei uns in den Unternehmen zu haben. Diese Pakete seitens des Wirtschaftsministeriums, seitens der Wirtschaftsministerin, die darauf einen Schwerpunkt legt, werden es gerade den KMUs in Zukunft ermöglichen, diese innovative Kraft zu entwickeln.

Abschließend erlauben Sie mir noch, liebe Kolleginnen und Kollegen, einen Appell an alle Unternehmerinnen und Unternehmer zu richten, die auch bisher schon Lehrlingsausbildner waren: Es ist gerade jetzt wichtig, den Mut aufzubringen, in die Zukunft zu investieren. Bitte nehmen Sie auch heuer Lehrlinge auf, denn genau das sind dann in

den nächsten drei, vier Jahren unsere Fachkräfte! Wir werden sie brauchen, denn wir wollen ja gemeinsam wieder zu einem guten Wohlstand in Österreich kommen. (*Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.*)

15.05

**Präsident Mag. Wolfgang Sobotka:** Zu einer ***tatsächlichen Berichtigung*** ist Abgeordneter Matznetter zu Wort gemeldet. – Bitte.